

CONFUSION EN TORNO AL GRUPO RESPONSABLE DEL ASESINATO

Madrid. (De nuestra Redacción.) Una notable confusión reinaba ayer en torno a la identidad del grupo terrorista autor del atentado que costó la vida el martes al capitán de la Policía Armada don Florentino Herguedas.

La reivindicación del asesinato ha sido hecha, y luego desmentida en la mayor parte de los casos, por varias organizaciones.

Como se sabe, el atentado fue reivindicado, en primer lugar, a las pocas horas del hecho, por un grupo autodenominado O. R. E. A., completamente desconocido.

Posteriormente, y según informaba ayer «El País», en este periódico se recibieron llamadas del G. R. A. P. O. y un autodenominado «Partido para la Liberación de España». El mismo diario añade que «ninguna de estas llamadas ha tenido confirmación posterior ni merece créditos».

También, «Informaciones», en su edición de ayer, da cuenta de otras dos llamadas recibidas en su Redacción atribuyéndose el hecho. En una de ellas una voz de mujer joven lo reivindicó para el G. R. A. P. O. Antes, una voz masculina había leído un comunicado, según el cual el autor del hecho sería el «Comando Otaegui», de E. T. A. militar.

Sin embargo, nuestro corresponsal en Bilbao, José María Portell, tras haberse puesto en contacto con portavoces de Bayona estrechamente relacionados con E. T. A. militar, señala que le han asegurado que esta organización no tiene nada que ver con el asesinato. Asimismo, se le desmintió la noticia reivindicatoria facilitada a «Informaciones».

DOLOR Y SERENIDAD EN EL ENTIERRO DEL CAPITAN HERGUEDAS

El funeral fue presidido por el teniente general Gutiérrez Mellado y Martín Villa

Madrid. (De nuestra Redacción.) En un clima de intenso duelo y emoción contenida, pero también de profunda serenidad, tuvo lugar en la mañana de ayer el funeral «corpore insepulto», y posterior inhumación de los restos mortales, del capitán de la Policía Armada, don Florentino Herguedas Carretero, que fue asesinado el martes, cuando acudía a su trabajo, por un comando terrorista.

El acto religioso comenzó a las diez y media de la mañana en el patio de Armas de la Academia Especial de la Policía Armada, de Canillas. Ostentó la presidencia del acto el vicepresidente primero del Gobierno y ministro de Defensa, Manuel Gutiérrez Mellado, al que acompañaba el ministro del Interior, Rodolfo Martín Villa.

PERSONALIDADES

En el espacio destinado a las autoridades, a la derecha del altar, se encontraba, entre otros, el director general de Seguridad, Mariano Nicolás García; director general de la Guardia Civil, teniente general Ibáñez Freire; el subsecretario de Orden Público, Félix Hernández Gil; presidente del Consejo de Estado y ex ministro, Antonio María de Ordoz y Urquijo, y numerosas representaciones de jefes y oficiales de todos los Ejércitos y de las Fuerzas de Orden Público. Se encontraban también, en el lugar de las autoridades, el gobernador de Madrid, Juan José Rosón; el alcalde, Juan Arespacochaga; los ex ministros Raimundo Fernández-Cuesta, José Antonio Giron, Garicano Gofri; el teniente general Iniesta Cano; el senador Joaquín Satrustegui, y los señores García Carrés y Valdés Larrañaga, entre otros.

Al otro lado del altar, se encontraban la viuda de la víctima, doña María Robledo; su hijo Miguel Ángel Herguedas, un hermano del difunto y otros familiares y amigos, así como numerosos asistentes.

Entre el público podían verse también personas conocidas como el marqués de Villaverde, Pilar Primo de Rivera y Mariano Sánchez Covisa.

DOLOR DEL PUEBLO

Al frente de las Fuerzas de la Policía Armada, formadas en el patio de Armas, para rendir honores, estaba el Inspector general del Cuerpo, general José Timón de Lara.

Una vez colocado el féretro ante la puerta principal, comenzó la misa, oficiada por el vicario general castrense de la Policía Armada, monseñor Emilio Benavent, auxiliado por los nueve capellanes, acto en el que se siguieron las ordenanzas militares.

Monseñor Benavent comenzó su homilía poniendo de relieve el dolor «de todos cuantos aquí estamos» por el asesinato terrorista «de un hermano nuestro de la Policía Armada». «Dolor de los familiares —continuó—; dolor de vosotros, compañeros suyos, que tenéis que continuar su servicio y a quienes deseo con toda mi alma que no tengáis que compartir su sacrificio; dolor de todo el pueblo sobrecogido y agradecido».

Matizó luego su idea, señalando que el pueblo está sobrecogido «al ver en peligro la convivencia pacífica y atropellando el derecho primario entre todos los derechos de la persona humana: el derecho a la vida», pero también agradecido «porque el pueblo estima a las Fuerzas del Orden Público que le garantizan poder salir a la calle tranquilo, trabajar libre de coacciones y amenazas y disfrutar del descanso sin inquietudes».

PAZ, PAZ

Más adelante, refiriéndose a los actos terroristas, aludió a «los que de alguna ma-

nera influyen en la mentalidad de la juventud», de los que dijo que «tendrán que preguntarse si, consciente o inconscientemente, han sembrado en la mente de los jóvenes las semillas del fanatismo y en su corazón las raíces envenenadas del odio». En el mismo sentido se refirió a «los que en diversos grados de autoridad son responsables de la ordenación de la convivencia política», afirmando que «habrán de cuestionarse si hacen todo cuanto les es posible por cumplir con el deber de defender la sociedad de la violencia del terrorismo».

El vicario general finalizó su homilía parafraseando unas palabras pronunciadas por Pablo VI «en circunstancias semejantes a las que estamos viviendo»: «Tenemos en el corazón amargura por los hechos —los delitos— de criminalidad y desórdenes que han alterado la cívica convivencia.»

«Una vez más surge del corazón a los

LOS BAMBINOS

JARDIN DE INFANCIA
PREESCOLAR

Uno y medio a dos años

Con 2.000 m2 de parque infantil
y piscina acotada

PINTURA - INGLES
BALLET - GIMNASIA

METODOS ACTIVOS

- Pediatra
- Psicólogo

MICROBUS A DOMICILIO

Carretera de La Coruña, Km. 9,800
Teléfono 207 02 41

ALQUILAMOS OFICINA

- Directamente, entre Cibeles y Colón.
 - 250 m2 en edificio de oficinas.
 - Aire acondicionado. Tres teléfonos.
 - 110.000 pesetas mensuales.
 - Libre de gastos de comunidad.
- Informes: Teléfono 275 91 90

SE VENDEN 183 m²

útiles para oficinas ya instaladas en edificio lujo con garaje subterráneo. Situado en paseo Castellana, entre plaza Colón y plaza Emilio Castelar

Interesados llamar, laborables, de 9 a 15 horas, teléfonos 226 74 27 y 226 19 24

EDIFICIO EN ARGÜELLES

Gaztambide c/v D. Cortés

- Apartamentos alto standing
- Calidades máximo lujo.
- Garaje propio.

Proyecto:
Luis Gutiérrez Soto

Información:
PROTECNA, S.A.
Av. Menéndez Pelayo. 67
Tel. 274 44 51

(10 a 14 horas)

ORDEN PUBLICO

labios las eternas palabras del Señor: "Paz, paz", fraternidad y concordia para edificar una sociedad de verdaderos hombres...

CONDECORACIONES

Mientras se interpretaba el Himno Nacional, el hijo de la víctima, que se encuentra cumpliendo el servicio militar, se mantuvo en posición de firme. Terminado el acto, en algunos sectores del público se oyeron gritos de «Abajo el Gobierno», pero fueron muy tenues y sin ninguna resonancia.

Posteriormente, se leyeron los órdenes de concesión, a título póstumo, al capitán Herguedas de la cruz de oro al Mérito Policial y la cruz con distintivo rojo de la Orden de Mérito de la Guardia Civil. Las condecoraciones fueron impuestas sobre el féretro, cubierto por la bandera nacional, por el teniente general Gutiérrez Mellado, y don Rodolfo Martín Villa.

Nuevamente, en estos momentos, en algunos sectores del público se escucharon gritos como «Menos medallas, para qué las queremos». Y vivas a la Guardia Civil y a la Policía Armada.

Acompañaban al coche fúnebre el inspector de la Policía Armada, general Timón de Lara; los familiares de la víctima y numerosos compañeros. Siete «jeeps» portaban las coronas de flores ofrendadas a la víctima. A lo largo del trayecto efectivos de las Fuerzas del Orden montaban fuerte vigilancia.

EL ENTIERRO

Poco después del mediodía la comitiva llegó al cementerio de Carabanchel, donde en un acto sencillo y rápido fueron inhumados los restos del capitán Herguedas.

Un capellán de la Policía rezó un responso y cuando los asistentes se disponían a abandonar el cementerio, varios centenares de personas —muchas de ellas vistiendo camisa azul, con pegatinas de Fuerza Nueva y F. E. de las J. O. N. S.— pronunciaron vivas a la Policía Armada, profirieron insultos contra el Gobierno, pidiendo su dimisión, y otros gritos como «Ejército al Poder». Situados a ambos lados de la calzada, aplaudieron a los coches de la Policía. En algún caso incluso se llegó a interpelar al general Timón de Lara. Las Fuerzas del Orden mantuvieron en todo caso una ejemplar serenidad.

El gobernador civil, Juan José Rosón, que llegó al cementerio cuando ya había sido inhumado el cadáver, fue recibido por algunos grupos que se encontraban a la puerta con algunos conatos de insulto.

Después del entierro, la compañía de la Policía Armada a la que pertenecía el capitán Herguedas, le rindió homenaje ante su tumba.

«Coctel Molotov» contra un Jeep de la Policía

Oviedo. (De nuestro corresponsal.) Un «coctel Molotov» ha sido arrojado en Gijón por un grupo de manifestantes contra un «jeep» de la Policía Armada, provocando el incendio del vehículo, que fue sofocado con rapidez sin daños para sus ocupantes.

Ocurrió durante una manifestación convocada por grupos de extrema izquierda en el aniversario de las ejecuciones de varios terroristas en septiembre de 1975, manifestación que convocó a unas 200 personas con pancartas. Después de algunos gritos pidiendo la disolución de los Cuerpos «repressivos», los manifestantes se disolvieron sin incidentes.—A. MENDEZ.

Nueva suscripción a favor de la viuda del conserje de «El Papus»

La Asociación de la Prensa de Barcelona, según acuerdo de la Junta directiva, ha abierto una suscripción entre los asociados a favor de la viuda de don Juan Peñalver Sandoval, víctima del criminal atentado perpetrado el día 20 de este mes contra la revista «El Papus». La entidad encabeza la suscripción con 100.000 pesetas.

**Textos de Editorial
SANTIAGO
RODRIGUEZ, S. A.**

(H. S. R.)

en Burgos, Apartado 55

Teléfonos 20 60 46 - 47 - 48,
en todas las librerías y en las
siguientes delegaciones (con
almacén)

MADRID-2

Pantoja, 10

Teléf. 416 36 26 - 416 36 21

BARCELONA-15

Viladomat, 234

Teléfono 230 21 55

VALENCIA-5

Salamanca, 14

Teléfono 327 57 88

LA CORUÑA

Ronda de Nelle, JLG

Teléfono 26 25 90

SEVILLA-11

Virgen de Luján, 33

Teléfono 45 43 93

PALMA DE MALLORCA

Villalonga, 42

Teléfono 28 26 82

SAN SEBASTIAN

Padre Larroca, 7

Teléfono 27 36 18

CIUDAD REAL

Sancho Panza, 4

Teléfono 22 21 44

LAS PALMAS

DE GRAN CANARIA

Doña Perfecta, 150

Teléfono 20 10 78

CASTELLON DE LA PLANA

San Isidro Labrador, 16

Teléfono 22 75 90

ORDEN PUBLICO

**CESARSKI PIDE
PROTECCION**

Jorge Cesarski ha pedido a las autoridades del centro penitenciario de Carabanchel que se adopten medidas tendentes a salvaguardar su vida, ya que teme por su integridad física ante el clima de tensión y subversión disciplinaria existente en la cárcel, según ha podido saber Cifra.

Cesarski, procesado por la muerte de Arturo Ruiz, cree que si hubiera algún atentado contra su vida sería por parte de mercenarios, para, de esta forma, impedir diga la verdad sobre el delito que se le imputa.

Fuentes del centro de Carabanchel han manifestado a Cifra que Cesarski ha pedido ser trasladado a la enfermería y que lo más probable es que pase a otro departamento distinto del que ocupa actualmente.

Recientemente, el súbdito argentino envió un telegrama al ministro de Justicia en el que pedía ser excluido de la posible amnistía total que pudiera darse, ya que espera ir a juicio para demostrar su inocencia.

Artefactos explosivos contra un tren de viajeros

Bilbao, 28. (Cifra.) Dos artefactos explosivos, al parecer «cocteles Molotov», fueron arrojados a mediodía de ayer contra un tren de viajeros de la línea Bilbao-Santurce, según se ha sabido hoy.

Tras pegar en el convoy, los artefactos se incendiaron al borde de la vía, sin que se registrasen desgracias personales ni daños materiales.

El hecho se registró en la estación de Penota, en el límite de las localidades de Portugalete y Santurce. El autor del atentado fue un desconocido, que se dio a la fuga tras arrojar los artefactos.

Disparan contra una ikurriña

Bilbao, 28.—(Cifra.) Varios disparos fueron efectuados esta madrugada contra un piso de la avenida de Zumalacárregui, en Bilbao, en una de cuyas ventanas había sido colocada una «ikurriña» con crespón negro, en el segundo aniversario de las ejecuciones de miembros de E. T. A. y F. R. A. P.

El hecho ha sido realizado, al parecer, por un comando de «incontrolados».

En el inmueble viven una viuda y sus tres hijos, que, al sentir los disparos, despertaron con el lógico nerviosismo. Los impactos causaron daño en la fachada del inmueble y en el interior del piso, destrozando lámparas y otros objetos.

Cortan el tráfico en la nacional 340

Cambrils, 28. (Europa Press.) Grupos de vecinos de Cambrils, en algunos casos con sus automóviles, cortaron el tráfico en la carretera nacional 340 a su paso por dicha localidad tarraconense.

El hecho se produjo como protesta por un accidente de tráfico registrado ayer, en el que resultó muerto un niño de siete años al ser arrollado por un camión. Los vecinos solicitan la instalación de un paso elevado en la zona.

La acción de los vecinos produjo embotellamiento de varios kilómetros. A primeras horas de la noche, el problema estaba prácticamente solucionado, después de diversas gestiones del alcalde de Cambrils.

A PAREJADOR

PARA MADRID

Teléfono 274 22 03 - Señor GISBERT

MARFIL

Parejas colmillos elefante, todos los tamaños. Liquidamos. Lagasca, 124. Tel. 2620597